
El Consell exige 81 hm3 del Tajo para riego y 
consumo 
El vicepresidente Juan Cotino emplaza a Rodríguez Zapatero a "demostrar si realmente el Gobierno 
apoya el trasvase al Segura" 

 

F. J. B. ALICANTE El vicepresidente del Consell y responsable de la política hídrica, Juan Cotino, aseguró 
ayer que la Generalitat pedirá hoy a la Comisión de Explotación del Trasvase Tajo-Segura que autorice un 
desembalse de 81 hm3 para la provincia, 65 hm3 para riego y 16 hm3 para el consumo urbano, hasta el mes 
de junio. De esta forma, según el Consell, el Ministerio de Medio Ambiente se pondría al día con una provincia 
que dejó de recibir agua del Tajo el pasado mes de diciembre. La situación en la provincia no es de urgencia 
gracias a las lluvias del invierno, pero la ley del trasvase obliga a enviar agua a Alicante y Murcia, máxime 
cuando, en la actualidad, el complejo de embalses de Entrepeñas y Buendía cuenta con unos recursos de 
925 hm3, por lo que son susceptibles de ser trasvasados 685 hm3. 
El director general del Agua, José María Benlliure, presentará esta mañana un informe del Instituto 
Universitario de Geografía que alerta de que el Tajo tiene ahora mismo recursos suficientes para trasvasar 
243 hm3 de agua para regadío y consumo a Alicante y a Murcia. Benlliure trasladará los datos a la comisión 
que debe decidir la cantidad a trasvasar y que en diciembre no fijó caudales por estar en obras la 
canalización.  
Por su parte, el presidente del Acueducto Tajo-Segura, José Manuel Claver, anunció ayer que los agricultores 
pedirán hoy un trasvase de 170 hm3 sólo para el campo y recordó que "hay otros 70 hm3 pendientes de 
aprobar desde diciembre". 
En el informe realizado por la Universidad de Alicante, que hoy conocerán los miembros de la comisión de 
explotación, se recuerda que los 240 hm3 del trasvase costarán 48 millones de euros. Si esta cantidad fuera 
de agua desalada, el coste alcanzaría los 144 millones, según el Consell. 
En este sentido, Juan Cotino, afirmó ayer que "el Gobierno de Zapatero tiene una oportunidad única, en la 
Comisión de Explotación del Tajo-Segura, de demostrar si realmente apoya el trasvase del Tajo-Segura". 
La ejecución del trasvase también supondría un importante beneficio ambiental, ya que ayudaría a recuperar 
los acuíferos sobreexplotados. El suelo mejoraría sus condiciones, puesto que se riega con agua de mejor 
calidad procedente del Tajo y, al mismo tiempo se deja de desalar. Esto último, además, representa un 
importante ahorro energético y la reducción en la emisión de gases a la atmósfera. Sin olvidar el ahorro 
económico, ya que el agua desalada es tres veces más cara, según el informe que maneja el Consell. 
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